



— PERISCOPIO —

RAYMUNDO
SÁNCHEZ
PATLÁN

#OPINIÓN

UN SEXENIO
DE HIDALGO

El saqueo sistemático iniciado desde el día uno de este gobierno empezó con el supuesto combate a la corrupción, siguió con ocurrencias como la rifa del avión presidencial y después la extinción de 109 fideicomisos

U

na ignominiosa apropiación billonaria resultó ser el leitmotiv de la llamada cuotroté, inventada por el presidente Andrés López Obrador.

El intento de su brazo legislativo, comandado por **Ignacio Mier**, para **embolsarse 40 mil millones de pesos en las Afores**, propiedad legítima de los trabajadores y las trabajadoras mayores a 70 años, es sólo el colofón de un saqueo sistemático iniciado desde el día uno de este gobierno.

Empezó con el **supuesto combate a la corrupción** que, al cierre de 2023, dejó en manos del gobierno **dos billones de pesos**, de acuerdo con cálculos del propio presidente.

Siguió con ocurrencias como la **rifa del avión presidencial, con la que obtuvo mil 823 millones de pesos** en venta de cachitos; luego, subastas del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, que ni siquiera ha reportado cuánto dinero se ha recaudado por la enajenación de bienes confiscados.

Después, vía sus operadores en el Congreso de la Unión, aplicó la **extinción de 109 fideicomisos, para meterle mano a 68 mil 400 millones de pesos**.

En **salud**, por ejemplo, sigue la carencia de medicamentos y de tratamientos contra enfermedades como el cáncer. Además la esperanza de vida bajó cuatro años: en 2019 era de 74.2 años y ahora es de 70.2.

Tampoco esos billones se han reflejado en la **seguridad**: del 1 de diciembre de 2018 al 16 de abril de 2024 van **184 mil 307 homicidios dolosos** en el país, con lo que este sexenio ya es el más violento de la historia.

En **educación** tampoco se ve esa **billonada**: en la prueba Pisa de 2022, la más reciente, **México se ubicó en el lugar 35 de 37 naciones**.

En **combate a la pobreza**, lo mismo: datos del Coneval indican que 8.7 millones de personas estaban en pobreza extrema, cifra que para 2022 se elevó a 9.1 millones de mexicanos y mexicanas.

Eso sí, al agonizante gobierno de López Obrador **se le da, y bien, el muy arrogante y neoliberal lujo de entregar caridades a sus amigos ideológicos**. Por ejemplo, al gobier-

no de **Miguel Díaz-Canel**, en Cuba, le dio seis millones de dólares para que echará a andar en la isla el programa Sembrando Vida.

Además entre 2023 y lo que va de 2024 le compró más de siete millones de dosis

Súmele los **recortes a los organismos autónomos**, cada año desde que asumió el poder en diciembre de 2018; **el más reciente, correspondiente a 2024, fue de 13 mil millones de pesos**. Y el año pasado todavía quería quitar a la Corte 15 mil 800 millones de pesos de 13 fideicomisos.

Todo lo arriba mencionado, es independiente al **cobro de impuestos, que en 2023 rompieron récord al recaudar cuatro billones 517 mil 730 millones de pesos**; es decir, 705 mil millones de pesos más que en el año 2022, de acuerdo con datos del Sistema de Administración Tributaria.

Todavía no se ha explicado claramente a qué se ha destinado esa **billonada**.

Lo que sí es evidente es en qué no se invirtió.

de la actualmente inútil vacuna Abdalá, y le otorgó un contrato para que envíe 20 mil toneladas de balasto para el Tren Maya. No se ha transparentado cuánto se pagó por ello.

También, entre 2023 y el primer bimestre de 2024, **le mandó siete millones 435 mil barriles de petróleo crudo, equivalente a unos 537 millones de dólares**, según el Instituto de Energía de la Universidad de Texas.

Farol de la calle y oscuridad de su casa, dirán algunos, pero lo preocupante es esa ambición malsana por acumular todo el dinero que se pueda y de donde se pueda, sin rendir cuentas ni mucho menos enfrentar consecuencias.

Eso sí, a la distancia se ve a leguas que la cuarta transformación es, más que un año, todo un sexenio de Hidalgo.

RAYMUNDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @R_SANCHEZP